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ПРАТАКОЛ ПРОТОКОЛ

25.03.2024 №43
г. М1нск г. Минск

заседания общественно
консультативного (экспертного) совета 
по развитию предпринимательства

Председательствовал: Кунцевич А.М., первый заместитель Министра
информации Республики Беларусь

Секретарь:

Присутствовали:

Янтикова Е.В., консультант управления правового 
обеспечения и контроля за соблюдением 
законодательства Министерства информации

члены совета: Андриевич В.В., Вельская Н.П., Васюкевич А.Б., 
Киселева М.А., Кистерный В.А., Лабкович Д.А., Мелешко В.Н., 
Матусевич В.В., Станкевич П.П., Яременко С.П.

лица, которым членами совета делегированы полномочия с правом 
голоса по вынесенным на заседание вопросам:

Высоцкая
Людмила
Юльяновна

Кожарская
Ольга
Михайловна

Шульман
Глеб
Михайлович

Приглашенные:

Жданович
Алла
Сергеевна

заместитель генерального директора -  директор по 
идеологической работе, социокультурной и 
издательской деятельности государственного 
учреждения «Национальная библиотека Беларуси»

секретарь общества с 
ответственностью «Аргументы 
Белоруссии»

и
ограниченной 

Факты в

генеральный продюсер Генерального продюсерского 
центра Национальной государственной
телерадиокомпании

главный правовой инспектор труда Белорусского 
профсоюза работников культуры, информации, 
спорта и туризма

3 . 1568.



Дребезова -  начальник отдела документооборота и материального
Светлана обеспечения Министерства информации
Ивановна

Повестка дня:
О результатах проведенного профсоюзом мониторинга соблюдения 
трудового законодательства редакциями региональных средств массовой 
информации (докладчик -  главный правовой инспектор труда 
Белорусского профсоюза работников культуры, информации, спорта и 
туризма Жданович А.С.)

СЛУШАЛИ:
Кунцевич А.М. -  отметил, что итоги мониторинга соблюдения 

трудового законодательства в региональных средств массовой 
информации (далее -  СМИ), которые провел профсоюз, решено было 
вынести на сегодняшнее заседание, чтобы еще раз обратить внимание на 
имеющиеся проблемные вопросы в целях их решения. Указанные 
проблемы актуальны и для других редакций СМИ. Предоставил слово 
представителю профсоюза.

Жданович А.С. -  пояснила, что мониторинг проводился с середины 
декабря 2023 года по март текущего года, была охвачена 91 организация. 
Основными вопросами были вопросы охраны труда, оплаты труда, 
оформления документов в соответствии с трудовым законодательством.

К вопросам охраны труда можно отнести такие нарушения, как 
несвоевременное проведение повторных инструктажей по охране труда с 
работниками, допущение водителей к выполнению работ без прохождения 
проверки знаний по охране труда. По оплате труда: отсутствие 
оформления и оплаты за привлечение работников к работе в 
государственные праздники, выходные и праздничные дни, не 
утверждение формы табеля учета рабочего времени, утверждение для 
рабочих должностных, а не рабочих инструкций, подмена трудовых 
отношений гражданско-трудовыми по профессиям рабочих «уборщик 
помещений», «водитель автомобиля». По вопросам оформления 
документов: нарушения в оформлении личных дел, должностных и 
рабочих инструкций, локальных правовых актов, трудовых книжек, 
контрактов, документов по командировкам.

Большинство нарушений были исправлены при проведении 
мониторинга, остальные исправляются в настоящее время в сроки, 
указанные в рекомендациях по устранению нарушений. Многие редакции 
уже присылают письма об устранении выявленных недочетов.

Предложила провести Мининформу совместно с профсоюзом на 
базе РУП «Дом прессы» семинар по соблюдению трудового



законодательства с представителями профсоюза и руководителями и 
специалистами по кадрам редакций СМИ.

ВЫСТУПИЛИ:
Васюкевич А.Б. -  поинтересовался, каким образом исполком, как 

учредитель, реагирует на проблемы редакций по ненадлежащим бытовым 
условиям.

Жданович А.С. -  сообщила, что редакция обращалась, но 
райисполком отложил решение вопроса до областных «Дожинок» либо 
предложил редакции решать вопрос ремонта санузла самостоятельно.

Кунцевич А.М. -  пояснил, что результаты мониторинга могут быть 
рассмотрены на коллегии Министерства с участием руководителей 
подразделений по идеологической работе облисполкомов.

Уточнил, что в ходе проводимых в настоящее время по поручению 
Администрации Президента Республики Беларусь проверок условий 
работы региональных редакций руководством Министерства в первую 
очередь уделяется внимание производимому редакциями контенту, однако 
материально-техническая база также имеет важное значение.

В целом ситуация ровная, хотя в отдельных случаях были 
зафиксированы неудовлетворительные условия работы региональных 
редакций. Огорчил факт, что не оплачивается сверхурочное рабочее время 
сотрудников редакций, в то время как ставятся задачи освещения 
мероприятий в режиме 24 на 7. Указал, что все, что положено по 
законодательству, должно быть оплачено работника редакций.

Согласился с необходимостью проведения методической встречи 
либо подготовки профсоюзом и рассылки методических рекомендаций 
либо использованием иного формата, например ВКС.

Васюкевич А.Б. -  затронул проблему комплектации кадрами 
редакций СМИ, в том числе региональных.

Жданович А.С. -  укомплектованы по большей части в тех, в 
которых проводился мониторинг.

Кунцевич А.М. -  отметил, что ситуация по укомплектованию 
кадрами редакций СМИ, разная. Единичные случаи нехватки кадров 
имеются, например, в Витебской области. Проблема укомплектования 
штата редакций молодыми специалистами связана также с учебными 
программами ВУЗов по таким специальностям, которые позволяют 
выпускникам работать в качестве журналистов. Таких специальностей 
должно быть больше в областных ВУЗах, не только на факультете 
журналистики БГУ. Кроме того, при оформлении заявок на молодого 
специалиста редакции должны менять подходы представления условий 
рабочих мест в целях максимальной заинтересованности специалистов,



например, указывая среднюю заработную плату, а не один оклад, 
указывая вариант решения жилищного вопроса.

Подытожил, что необходимо подготовить методические материалы 
по обозначенным вопросам для рассылки в редакции СМИ.

РЕШИЛИ:
1. Принять к сведению информацию о результатах проведенного 

профсоюзом мониторинга соблюдения трудового законодательства 
редакциями региональных СМИ.

2. Предложить профсоюзу представить методические рекомендации 
по вопросам соблюдения трудового законодательства по итогам 
проведенного мониторинга для рассылки в областные исполкомы и 
Минский городской исполком.

Голосовали:
«за» -  15 человек;
«против» -  нет;
«воздержались» -  нет.

Председательствующий

Секретарь


